

Vendredi 29 avril  
2022

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↪



#### COHÉSION SOCIALE, STABILITÉ SOUS-RÉGIONALE... TIÉMOKO MEYLIET KONÉ A ÉCHANGÉ AVEC LE REPRÉSENTANT SPÉCIAL DU SG DES NATIONS UNIES

Plus d'une semaine après sa nomination, le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a rencontré, le mercredi 27 avril 2022, à Abidjan, le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mahamat Saleh Annadif. Selon les services de la Présidence de la République, les échanges ont porté sur l'organisation prochaine, à Abidjan, d'un atelier sur la cohésion sociale et le rôle moteur de la Côte d'Ivoire dans la stabilité de la sous-région. Avant cette audience, le Vice-Président a effectué une tournée, les 26 et 27 avril derniers, auprès des Chefs d'Etat togolais, béninois et nigérien.



#### RECRUTEMENT DANS L'ARMÉE : 2 955 JEUNES REJOignent LES RANGS DES FACI

L'effectif de l'armée ivoirienne s'est enrichi de 2 955 nouveaux membres le mercredi dernier. Après la formation commune de base effectuée en 90 jours, les nouvelles recrues qui ont pu achever la formation sur un effectif initial de 3 000 personnes ont été présentées au drapeau simultanément à l'Ecole nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) de Bouaké, au CEOP de Séguéla, et au groupement 2 de la Garde républicaine à Yamoussoukro. Ces soldats constituent le premier contingent d'un effectif de 10 000 militaires à recruter sur deux années en vue de renforcer les effectifs des Forces armées de Côte d'Ivoire tout en rétablissant la pyramide des grades pour atteindre les standards (X10, Y 20, Z 70). Pour la seconde vague, ce sont 2 500 qui seront retenus pour la FCB qui pourrait débuter courant août 2022.

**Economie** ↪



#### FLAMBÉE DES PRIX : LE GOUVERNEMENT AU CHEVET DES COOPÉRATIVES DE VIVRIERS

Le gouvernement multiplie les actions en vue de faciliter l'accès des populations aux produits de première nécessité. C'est le sens du soutien important apporté aux coopératives de vivriers. Confrontée à la flambée des prix de certains produits de grande consommation, la Côte d'Ivoire a décidé de doter en équipements et en intrants agricoles les coopératives de vivriers. En outre, le gouvernement prévoit la construction de 40 marchés de proximité, 3 marchés de gros et 10 marchés relais sur le territoire national. Ceci représente un coût global de 2,5 milliards de FCFA.

#### ORGANISATION DE LA COP15 EN CÔTE D'IVOIRE / ABOU BAMBA, PCO : « LA CÔTE D'IVOIRE EST PRÊTE À TOUS LES NIVEAUX »

La Côte d'Ivoire s'apprête à accueillir la 15e Conférence des Parties à la Convention des Nations unies sur la lutte contre la désertification et la sécheresse (COP15). Le mardi 26 avril dernier, Abou Bamba, président du Comité d'organisation, a animé une conférence à l'émission "Tout savoir sur" du CICG. Selon lui, au plan organisationnel, la Côte d'Ivoire est prête. « A tous les niveaux, nous sommes prêts. Le gouvernement, le Chef de l'Etat en particulier, ont veillé à ce que les moyens soient mis à disposition; et qu'au niveau des infrastructures et de la logistique, tout soit prêt », a rassuré le PCO de la COP15, tout en invitant la population à s'approprier l'événement qui se tiendra du 9 au 20 mai prochain à Abidjan.

---

## **DÉVELOPPEMENT DE LA CHAÎNE DE VALEUR DES POISSONS D'AQUACULTURE : JAPONAIS ET IVOIRIENS AFFINENT DES STRATÉGIES**

Le comité technique du Projet de relance de la production piscicole continentale par le développement de la chaîne de valeur des poissons d'aquaculture (Prepico2) s'est réuni, le mercredi 27 avril 2022, à la direction des pêches, à Treichville, en zone portuaire. « Avec les résultats obtenus du Prepico1, le ministère des Ressources animales et halieutiques, en partenariat avec la Jica (Agence japonaise de coopération internationale), a amorcé la seconde phase de sa coopération dans le secteur piscicole, en vue de faire face au défi majeur de cette filière, qui est de rendre la pisciculture ivoirienne plus compétitive et plus rémunératrice pour les acteurs de la chaîne de valeur », a indiqué Fujino Kojiro, représentant-résident de la Jica en Côte d'Ivoire.

---

**Société** 

## **NUIT DU DESTIN 2022 / GÉNÉRAL VAGONDO DIOMANDÉ AUX GUIDES RELIGIEUX : « LES DÉBATS DOGMATIQUES DOIVENT ÊTRE LE CIMENT DE LA COHÉSION SOCIALE »**

Le Vice-Président de la République, Tiémoko Meylet Koné, plusieurs membres du gouvernement et bien d'autres coreligionnaires musulmans ont pris part à la commémoration de la révélation du Saint Coran au prophète Mahomet, à travers la nuit du destin, organisée par le Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques (Cosim), à la grande mosquée de la Riviera-Golf dans la commune de Cocody, dans la nuit du mercredi 27 avril 2022. C'est une nuit dont une bonne action exaucée vaut mieux que les mérites de 1 000 mois d'adoration, selon les croyances islamiques. Et comme il est de coutume, une communication a été prononcée au cours de cette célébration. Le thème retenu pour cette année est : « Le discours du juste milieu et son impact dans la consolidation de la cohésion sociale ». Pour le ministre Vagondo Diomandé, « les débats dogmatiques doivent être le ciment de la cohésion sociale ».

---

## **MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME SWEDD EN FAVEUR DES FEMMES ET JEUNES FILLES : LES PROPOSITIONS DE MYSS BELMONDE DOGO À SES PAIRS AFRICAINS**

Le Programme d'autonomisation des femmes et du dividende démographique dans le Sahel (Swedd) poursuit son petit bonhomme de chemin. Ce programme dont les objectifs sont : l'amélioration des conditions de vie et les connaissances en matière de santé sexuelle et reproductive, maintenir les filles à l'école et augmenter les opportunités économiques, lutter contre les Violences basées sur le genre (Vbg), est implémenté dans 9 pays africains dont la Côte d'Ivoire depuis quelques années. En vue d'étendre l'impact du programme Swedd, il s'est tenu par visio-conférence, mercredi 27 avril 2022, un panel de haut niveau qui a vu la participation de Myss Belmonde Dogo, ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté. Elle a indiqué que c'est par la mise en place de stratégie innovante, inclusive et multisectorielle que le gouvernement ivoirien tente d'adresser les problématiques liées à l'autonomisation de la femme, les violences basées sur le genre, la déscolarisation de la jeune fille ou les mariages précoces.

---

## PRÉSERVATION DE LA SANTÉ ET LA SÉCURITÉ DES TRAVAILLEURS : LE GOUVERNEMENT CRÉE 4 ORGANES DE DIALOGUE

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale a lu, hier, la déclaration faite par le gouvernement ivoirien dans le cadre de la célébration de la 20e édition de la Journée mondiale de la sécurité et de la santé au Travail. Adama Kamara a rappelé les organes créés par le gouvernement pour préserver la santé et la sécurité des travailleurs. Il s'agit du Comité technique consultatif pour l'étude des questions intéressant la santé et la sécurité au travail, la Commission nationale de révision de la liste et des tableaux des maladies professionnelles indemnifiables, l'Observatoire national des accidents du travail et des maladies professionnelles. Il a aussi mentionné la convention N° 187 de l'Organisation internationale du travail sur le cadre promotionnel pour la sécurité et la santé au travail ratifiée par la Côte d'Ivoire en décembre 2019. Convention à travers laquelle la Côte d'Ivoire s'engage à instaurer durablement une culture positive de sécurité et de santé au travail.

---

## CAMPAGNE DE VACCINATION COVID-19 : LA CIBLE ÉLARGIE AUX JEUNES DE 12 À 17 ANS

Une évolution dans la campagne de vaccination contre la COVID-19 en Côte d'Ivoire. Depuis le 25 avril 2022, la campagne prend en compte les jeunes et adolescents âgés de 12 à 17 ans. Cette évolution est tributaire de l'objectif que s'est fixé le gouvernement ivoirien. A savoir, vacciner 70% des personnes vivant en Côte d'Ivoire d'ici le 31 décembre 2022. « Pour ce faire, après avoir ciblé les populations de 18 ans et plus pour la vaccination et au regard de la place qu'occupent les adolescents dans l'épidémiologie de cette pandémie, le gouvernement de Côte d'Ivoire a décidé d'élargir la cible à vacciner aux adolescents âgés de 12 à 17 ans qu'on trouve dans les établissements primaires et secondaires, les universités et grandes écoles et en communauté pour les déscolarisés et non scolarisés », a expliqué Dr Koffi Aka Charles, directeur de cabinet du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle.

---

## TRANSFUSION SANGUINE : DR KONATÉ SEIDOU APPELLE AU RESPECT DU PRIX DE LA POCHE DE SANG

Le Directeur général du Centre national de Transfusion sanguine (CNTS), Dr Konaté Seidou, a animé une conférence de presse, le mercredi 27 avril 2022, au siège de son institution sis à Treichville. Dès l'entame de sa rencontre avec les hommes des médias, Dr Konaté Seidou a tout de suite appelé au respect du prix de la poche de sang qui est fixé, sur décision gouvernementale, à 3000 FCFA. L'occasion pour le directeur coordonnateur du CNTS d'indiquer que tout contrevenant s'expose à des poursuites judiciaires. Et de rappeler qu'un numéro vert, le143, est mis à la disposition du public à l'effet de dénoncer toutes pratiques contraires à cette mesure. A noter que le gouvernement a accordé une rallonge budgétaire de 2,5 milliards de Francs CFA pour soutenir les activités de collecte de sang, et pérenniser les acquis de l'activité transfusionnelle nationale en vue du développement des services du CNTS.

---

## MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE : FRANÇOISE REMARCK S'IMPRÈGNE DES RÉALITÉS DE L'INSAAC

Toucher du doigt les réalités des établissements et structures sous la tutelle de son département ministériel ! C'est l'objet de la visite de Françoise Remarck, le 27 avril dernier, à l'Institut national des arts et de l'action culturelle (Insaac) à Cocody. Etant à sa toute première visite dans une structure sous tutelle, depuis son entrée au gouvernement, le 20 avril dernier, la ministre est allée toucher du doigt les réalités de cet institut, vieux de plusieurs décennies. Et c'est dans une ambiance festive qu'elle a été accueillie au sein de l'établissement.

---



## EDUCATION NATIONALE : TOUT SAVOIR SUR LES EXAMENS À GRANDS TIRAGES

Dans un peu moins d'un mois et demi, ce sera la fin de l'année académique 2021-2022 au niveau du primaire et du secondaire. Mais bien avant, les écoliers devront faire face aux épreuves des examens à grands tirages. Au titre du CEPE, examen auquel les élèves en classe de CM2 doivent se soumettre pour l'entrée en sixième, le ministère de l'Education nationale et de l'Alphabétisation (MENA) a fixé les épreuves écrites au mardi 07 juin 2022. Les résultats sont attendus pour le 21 juin. Au niveau du premier cycle du secondaire, les élèves de troisième en course pour le BEPC devront satisfaire les épreuves orales du 08 au 11 juin 2022 et écrites du 13 au 17 juin. A en croire le MENA, les résultats seront disponibles le mardi 05 juillet à 14h. Enfin, au second cycle du secondaire, les épreuves orales et pratiques pour le Baccalauréat Technique auront lieu du 21 juin au 1er juillet 2022. Celles du Baccalauréat Artistique, du 27 juin au 1er juillet, quand celles du Baccalauréat Général se dérouleront du 28 juin au 1er juillet. Les épreuves écrites, quant à elles, sont prévues du 04 au 08 juillet. Et les résultats attendus pour le lundi 25 juillet à 14h. (Source : CICG)



## APRÈS DES CAS DE MORTALITÉ INHABITUELLE DE CHEVAUX À ABIDJAN, LE MIRAH APPELLE À LA PRUDENCE

Dans un communiqué de presse relatif aux mortalités de chevaux dans les communes de Koumassi et Port-Bouët situées dans le Sud d'Abidjan, le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), invite tous les gestionnaires des centres équestres, propriétaires de chevaux et tous les acteurs de la filière équine à se conformer à des mesures visant à contenir tout risque de propagation en cas de maladie virale. Ces mesures consistent en l'interdiction de déplacement des chevaux hors des centres équestres, sauf dérogation spéciale délivrée par les Services vétérinaires; l'interdiction des rassemblements de chevaux et de toute sorte de compétitions; l'interdiction de partage de matériels, d'équipements et d'intrants avec d'autres propriétaires d'animaux; la surveillance quotidienne de l'apparition de signes de maladie chez les chevaux et notification aux Services vétérinaires.



## PLUS DE 1 000 ENFANTS EN SITUATION D'HANDICAP INTÉGRÉS DANS LE SYSTÈME ÉDUCATIF À SAN PEDRO

La politique de l'école inclusive permet de dispenser les enseignements à 1 366 enfants en situation d'handicap dans les écoles primaires et secondaires classiques de la région de San Pedro pendant l'année scolaire en cours, a fait savoir, mercredi 27 avril 2022, le directeur régional de l'Education nationale et de l'Alphabétisation, Kouamenan Bosson Albert. M. Kouamenan a livré les informations sur les actions en faveur de l'éducation des couches vulnérables et défavorisées, notamment les personnes en situation d'handicap, lors d'une conférence-débat initiée par le Réseau ivoirien pour la promotion de l'éducation pour tous (RIP-EPT) dans le cadre de la semaine mondiale d'action pour l'éducation.



**Accédez à l'information officielle**  
du Gouvernement de Côte d'Ivoire  
en un clic.

**www.gouv.ci**



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale